



Hacienda planea crecer la recaudación fiscal y será el motor del desarrollo para 2025

Al Presidente Andrés Manuel López Obrador le funcionó: en medio de una pandemia, mantuvo las finanzas sanas recaudando más, sobre todo de grandes contribuyentes. La fórmula está clara. En su primer Presupuesto, la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo recurrirá a esa estrategia. Hoy lo anunció el Secretario de Hacienda y Crédito Público (SHCP).



“Es fundamental subrayar el esfuerzo recaudatorio que hemos llevado a cabo. Estos resultados se logran sin crear nuevos impuestos ni aumentar los existentes en términos reales. Confiamos en que las medidas de eficiencia recaudatoria y digitalización fiscal, lideradas por el SAT [Servicio de Administración Tributaria] y la Agencia de Transformación Digital y Telecomunicaciones, ampliarán la base tributaria y mejorarán la fiscalización aún más en 2025”, dijo Rogelio Ramírez de la O, titular de la SHCP.



Ramírez de la O dijo en la Cámara de Diputados que habrá un crecimiento de entre 2 a 3 por ciento; ingresos por cerca de ocho billones de pesos y “el déficit proyectado para 2025 es de 3.9 por ciento del PIB, con un nivel de deuda pública de 51.4 del PIB”.

La Iniciativa de Ley de Ingresos de la Federación prevé ingresos por ocho billones de pesos en 2025, con la recaudación tributaria como principal fuente de recursos. La proyección de 5.3 billones de pesos en ingresos tributarios, dijo el Secretario, representa un incremento de 2.6 por ciento real respecto de 2024 “y por primera vez en nuestra historia moderna los ingresos tributarios alcanzarán 14.6 por ciento del PIB [Producto Interno Bruto].

En una carta dirigida por la Presidenta Claudia Sheinbaum a Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, informó que el Proyecto de Presupuesto de Egresos propone un gasto neto total de nueve billones 302 mil 015.8 millones de pesos.

De dicho monto, seis billones 572 mil 631.3 millones se destinarán a gasto programable, equivalente a 70.2 por ciento del gasto neto total, mientras que 2 billones 774 mil 384.5 millones se destinarán a gasto no programable.

Durante su mensaje de presentación del proyecto, el Secretario Ramírez de la O destacó que, en materia de gasto, el proyecto presupuestario reafirma el compromiso del Gobierno federal con los sectores más necesitados. Es por ello que en 2025, añadió, se continuará con la prioridad de los programas sociales, los cuales aseguró, tiene un impacto directo en el bienestar y la calidad de vida de millones de mexicanos.

“Este paso es fundamental ya que los programas sociales no son dádivas, ni meras oportunidades, son derechos básicos de los mexicanos y el Estado tiene la responsabilidad de garantizarlos”, subrayó.

Entre los programas sociales que resaltó el funcionario está Mujeres Bienestar, que beneficiará a 1.2 millones de mujeres de entre 63 y 64 años y que cuenta con un plan progresivo para extenderlo hasta los 60 años.



Además, el presupuesto contempla proyectos de inversión en infraestructura, un camino que Sheinbaum ha hecho de forma similar al expresidente López Obrador. La expansión del sistema ferroviarios, tanto de pasajeros como de carga, es la prioridad de la Administración, pues sustentó que traerá beneficios tanto a empresas productivas como a la población.

Al hablar sobre la desigualdad y el camino hacia la prosperidad compartida, Ramírez de la O comentó que desde el Gobierno pasado se ha recuperado el presupuesto público de intereses particulares y se le ha devuelto a donde pertenece: al servicio de todo el pueblo de México.

“Los programas sociales y las reformas en derechos laborales han contribuido a mejorar la distribución del ingreso y a elevar el bienestar de las familias. La agenda de inversión pública ha ayudado a cerrar las brechas de desigualdad regional y nuestra agenda de género nos permitirá avanzar hacia una igualdad sustantiva entre hombres y mujeres. Con estos avances México está en camino de convertirse en un país de prosperidad compartida, en lugar de uno marcado por la desigualdad”, agregó.

Mantener la salud financiera del Gobierno contribuye, acotó, a la estabilidad macroeconómica, así como la generación de un entorno favorable para la inversión, creación de empleos y acceso de México a los mercados de crédito.

Las cifras referentes al déficit presupuestal y el nivel de deuda pública “representan un esfuerzo significativo de consolidación fiscal y nos permiten cumplir con la visión de la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo sobre preservar finanzas públicas sólidas y una deuda manejable”.

El Paquete Presupuestal 2025 fue recibido por **Sergio Gutiérrez Luna**, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, la Diputada Merylyn Gómez Pozos, presidenta de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública de dicha Cámara, y Carlos Alberto Ulloa Pérez, Diputado presidente de la Comisión de Hacienda y Crédito Público.

<https://www.sinembargo.mx/15-11-2024/4575672>